

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68

1. Tendría Saltillo más tiempo para venta de alcohol

(vanguardia.com.mx)

El regidor del Ayuntamiento de Saltillo, Luis Fernando Aguirre Rodríguez, propondrá ante el Cabildo local incrementar el horario de venta de bebidas alcohólicas en la ciudad; aseguró que de aprobarse esta iniciativa habría varios beneficios como el impulso a la economía, combatiría el clandestinaje y evitaría que saltillenses se trasladen a otros municipios a conseguir el producto.

Aguirre Rodríguez indicó que la intención es que el cierre de venta sea hasta las 23:00 horas de lunes a sábado y que en domingo sea de las 10:00 a las 14:00 horas, esto en expendios, tiendas de conveniencia y supermercados, señaló que con esto se homologa el horario que estipula la ley para la regulación de la venta y consumo de alcohol en Coahuila.

Luis Fernando Aguirre manifestó que en aproximadamente un mes pondrá a disposición del Cabildo esta propuesta con el fin de someterla a la votación del resto de sus compañeros y ver si dan el visto bueno para el ajuste a estos horarios de venta.

Recuperado el 14 de abril de 2016 de:
<http://www.vanguardia.com.mx/articulo/tendria-saltillo-mas-tiempo-para-venta-de-alcohol>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68

2. Consumen alcohol 50% de jóvenes en la capital: Imjuve

(queretaro.quadratin.com.mx)

QUERÉTARO.- El 50 por ciento de los jóvenes en el municipio de Querétaro consumen bebidas alcohólicas, mientras que la media nacional indica que el 35 por ciento lo hacen, informó David Castro Nieto, director del Instituto Municipal de la Juventud (Imjuve).

Según el funcionario, la edad promedio en que los jóvenes consumen alcohol es a la edad de 13 años. Por tal motivo, el alcoholismo es uno de los temas que principalmente ocupan a dicha dependencia. Es por esto que comenzaron a realizarse pláticas con jóvenes en diferentes instancias educativas como parte del programa Tómame la Vida Enserio. "La intención es entrar a las secundarias porque es ahí donde empieza este tipo de prácticas, este tipo de conductas de riesgo", dijo el director.

Recuperado el 14 de abril de 2016 de:
<https://queretaro.quadratin.com.mx/Consumen-alcohol-50-jovenes-la-capital-Imjuve/>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68

3. Boletines epidemiológicos del No. 8 al 39 del OMEXTAD

(OMEXTAD)

El Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas a través del procesamiento de las bases de datos de SISVEA, CIJ y UNEM-CAPA mediante su sistema de información, publica por cada entidad federativa boletines epidemiológicos con información en Tabaco, Alcohol y Drogas Ilegales.



Recuperado el 14 de abril de 2016 de: <http://omextad.salud.gob.mx/>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68

4. Piden a ONU ya no criminalizar a consumidores de droga

(publimetro.com.mx)

Una carta abierta enviada al secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, firmada por más de mil personas como el financiero Warren Buffett, la senadora estadounidense Elizabeth Warren y la estrella del rock Sting afirmó que la guerra contra las drogas ha fracasado y que es la hora de un cambio en la estrategia global contra las drogas que cambie el enfoque de la criminalización y el castigo para centrarse en la salud y los derechos humanos.

La carta, firmada también por expresidentes de México, Colombia, Brasil, Suiza y otros países, se publicó el jueves antes de una sesión especial de Naciones Unidas sobre el tema que comienza el 19 de abril.

La difundió la Drug Policy Alliance, con sede en Nueva York. Ethan Nadelmann, director ejecutivo de la DPA, dijo que el número de personas que simpatizan con estrategias progresivas y alternativas ha crecido en las casi dos décadas que han pasado desde la última sesión especial de Naciones Unidas sobre política internacional antidrogas.

Los preparativos para la cumbre de la ONU incluyeron nuevas estrategias, incluida una petición de tratamiento y servicios para casos de sobredosis, VIH y hepatitis relacionados con las drogas, según dijo en discurso el mes pasado el director ejecutivo de la Oficina de Naciones Unidas sobre Drogas y Delincuencia, Yury Fedotov.

Recuperado el 14 de abril de 2016 de:
<http://www.publimetro.com.mx/noticias/carta-abierta-a-onu-para-dejar-de-criminalizar-a-consumidores-de-droga/mpdn!Q46GhzYDykt/>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68

5. Crece en BC tráfico de “drogas duras”

(elvigia.net)

En Baja California se incrementó en un 520 por ciento el decomiso de las llamadas drogas duras, tales como la cocaína, heroína, cristal y cocaína blanca, informó el secretario de Seguridad Pública, Daniel de la Rosa Anaya.

Indicó que esa cifra corresponde a los operativos efectuados durante el año pasado y los primeros tres meses de este 2016.

Recuperado el 14 de abril de 2016 de:
<http://www.elvigia.net/general/2016/4/14/crece-trafico-drogas-duras-233872.html>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68**

6. Lidera el Estado consumo de drogas en niños

(am.com.mx)

El estado de Guanajuato se ubica en el primer lugar a nivel nacional en consumo de drogas entre niños de sexto de primaria y primero de secundaria, lo que hace urgente trabajar en conjunto escuelas, gobiernos y padres de familia.

Así lo indicó el delegado en Guanajuato de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando Bribiesca Sahagún.

Una de las primeras acciones sería reactivar programas como 'Mochila Segura' y buscar otros junto con los Consejos de Participación Social en la Educación, con la Policía y la Secretaria de Desarrollo Social, de cada municipio.

***Recuperado el 14 de abril de 2016 de:
<http://www.am.com.mx/2016/04/13/celaya/local/lidera-el-estado-consumo-de-drogas-en-ninos-276530>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68**

7. Orientan a universitarios de Tamaulipas para prevenir drogas

(20minutos.com.mx)

A través de pláticas y conferencias, la Jurisdicción Sanitaria 4 con sede en Reynosa llevó a cabo acciones de prevención y sensibilización sobre el uso de drogas, entre estudiantes de la Universidad Tecnológica de Tamaulipas Norte (UTT).

Bajo el título Mitos y Realidades sobre Drogas, Prevención y Tabaquismo, la directora del programa de Centros de Atención Primaria de Adicciones (CAPA) de la cuarta jurisdicción sanitaria, Ana Alicia Careaga Cisneros, refirió que se busca concientizar a los estudiantes sobre las drogas, sustancias prohibidas, alcohol o tabaco.

Expuso que en esta ocasión se presentó dicho tema a más de 700 estudiantes de la Universidad Tecnológica de Tamaulipas Norte, a quienes además les entregaron folletos didácticos sobre los temas mencionados. Indicó que los asistentes participaron de manera interactiva en algunos ejercicios y talleres realizados durante las conferencias, mismas que estuvieron apoyadas con videos que invitaban a la reflexión y prevención de estos hábitos. Señaló que esta actividad se realizó en coordinación con el personal docente y administrativo de la UTT.

***Recuperado el 14 de abril de 2016 de:
<http://www.20minutos.com.mx/noticia/84165/0/orientan-a-universitarios-de-tamaulipas-para-prevenir-drogas/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68

8. Legalización de marihuana sería un error: Conadic

(*info7.mx*)

La legalización de la marihuana con fines lúdicos sería un error y generaría un incremento a las adicciones, sólo se debe discutir la autorización para el uso del enervante como tratamiento médico; liberar el consumo de cannabis con fines políticos, representaría un retroceso en el país.

Así lo advirtió el titular de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic), Manuel Mondragón y Kalb, al concluir la firma de un convenio para otorgar orientación y asistencia a personas en conflicto con las drogas, a través de la línea de apoyo 5533-5533 del Consejo Ciudadano de la capital.

De acuerdo con estadísticas de salud, agregó Mondragón y Kalb, en México se estima que el 16 por ciento de las personas adictas presentan síntomas irreversibles en materia de salud.

Es por ello que la Conadic se integró al programa de asistencia y atención contra las drogas, el cual es encabezado por el Consejo Ciudadano de la capital y el Instituto para la Atención y Prevención de adicciones de la Ciudad de México.

Este programa denominado "Juntos contra las drogas", durante 2016, generó la asistencia de 444 personas a través de la línea de apoyo 5533-5533.

**Recuperado el 14 de abril de 2016 de:
<http://www.info7.mx/a/noticia/666985>**

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68

9. Capacitarán a personal en materia de adicciones

(elsoldemexico.com.mx/)

Se capacitará a personal de la Línea de Contacto del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México, para que orienten de una forma más efectiva a las personas que tengan problemas serios con el consumo de drogas, anunció María del Rosario Tapia Medina, directora general del Instituto para la Prevención de las Adicciones de la Ciudad de México (IAPA), al tiempo que indicó que se dará seguimiento a los usuarios de estupefacientes.

Al firmar un convenio de colaboración entre el IAPA y el Consejo Ciudadano de la Ciudad de México, la funcionaria precisó que esta ratificación es por tiempo indefinido y dará pauta a otros proyectos a largo plazo “que nos compromete a una serie de actividades para disminuir el consumo de drogas”.

“Servirá -la firma del convenio- para intercambiar información y capacitar de forma amplia a todo el equipo que está en los teléfonos dando esta orientación, que la gente pide cuando tiene algún problema serio y que le preocupa, así como darle respuesta al consumo de alguna sustancia por parte de algún familiar”, detalló.

Precisó que el objetivo es dar seguimiento a los usuarios de drogas; ello, “para poder saber qué pasó con esa persona que habló para solicitar una información”.

Ante Manuel Mondragón y Kalb, comisionado nacional contra las Adicciones (Conadic), quien acudió como testigo de honor de dicha firma, Tapia Medina habló de la importancia que es ubicar a los enfermos que buscaron un apoyo, y si realmente acudieron a buscar un

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68**

tratamiento ambulatorio o residencial y que empezaron a resolver el problema.

En voz de Luis Wertman Zaslav, presidente del Consejo Ciudadano en la Ciudad de México, este convenio “significa refrendar un compromiso con las autoridades y que como sociedad civil aportemos lo que nos corresponde en materia de adicciones, además de que nuestras aportaciones sirvan como modelo para el resto del país”.

Por su parte, Mondragón Ikalb aclaró que los resultados que arroje este trabajo de colaboración entre el IAPA y el Consejo Ciudadano, abrirá otros proyectos a nivel República mexicana para que los estados los puedan implementar.

***Recuperado el 14 de abril de 2016 de:
<http://elsoldemexico.com.mx/metropoli/175822-firman-iapa-y-consejo-ciudadano-convenio-de-prevencion-y-atencion-de-las-adicciones>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68**

10. Organismos acuerdan fortalecer programas contra adicciones en Campeche

(20minutos.com.mx)

A fin de reducir el consumo de drogas, alcohol y tabaco entre la población, la Secretaría estatal de Salud y la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic) acordaron fortalecer los Consejos Estatales contra las Adicciones.

El secretario estatal de Salud, Álvaro Emilio Arceo Ortiz, indicó que también se busca apoyar a la Comisión Estatal contra las Adicciones y la operación de los Centros de Atención Primaria en Adicciones (CAPA).

“El objetivo es trabajar de manera coordinada y fortalecer acciones para el control de las adicciones en la entidad”, explicó en un comunicado. Expuso que en la reunión con directores y responsables de los programas se propuso la homologación del Consejo Municipal contra las Adicciones, el impulso para la participación ciudadana en los programas de prevención de adicciones y la implementación del Programa de Alcoholimetría “Conduce Sin Alcohol”.

Igualmente el impulso del Programa de Espacios “100 por ciento Libres de Tabaco”, así como la supervisión, evaluación y fortalecimiento de los Tribunales de Tratamiento contra las Adicciones.

***Recuperado el 14 de abril de 2016 de:
<http://www.20minutos.com.mx/noticia/84181/0/organismos-acuerdan-fortalecer-programas-contra-adicciones-en-campeche/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 14 de abril de 2016.
Número 68**

11. Usando la evidencia para hablar de Cannabis

(DGTN)

El Centro Internacional para la Ciencia en Política de Drogas (ICSDP) publica un informe con argumentos concretos y basados en evidencia.

Puede consultarlo en:

<http://omextad.salud.gob.mx/contenidos/investigaciones/Preporteresumido.pdf>

Recuperado el 14 de abril de 2016 de: Dirección General Técnico Normativa de CONADIC